

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 26 de Enero de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.244

FRANCIA

MANIOBRAS DE OTOÑO DE 1904

Al dar nota detallada de lo que han de ser las maniobras francesas de Otoño del 1904 no podemos dejar de copiar antes las impresiones de un agregado americano á unas grandes maniobras francesas, sobre la hospitalidad con los oficiales agregados. Escribe en el «Scribner's Magazine»:

«Todo ha estado previsto, todo ha sido examinado de antemano y se ha pensado en el mas pequeño detalle que pueda ayudar á la tranquilidad y al confort de los invitados. No se puede desear una mejor acogida, un recibimiento mas cordial, mas hospitalario.

«El oficial que ha sido designado por su gobierno para asistir á las grandes maniobras en Francia está invitado á encontrarse en día y hora determinada en una sala del Ministerio de la Guerra bien definida. El Jefe del 2.º Bureau recibe los que se presentan y les hace pasar un pequeño y rapidísimo examen, muy necesario además, del tipo siguiente:

«¿Cuanto pesa, V.? ¿Es buen ginete ó quiere un caballo tranquilo? ¿Quereis una silla inglesa ó preferis vuestra silla de uniforme? ¿Cual es vuestra direccion en Paris? ¿Vuestra antigüedad de grado? ¿Cómo se pronuncia exactamente vuestro nombre etc., etc.? Se vé inmediatamente el fin de estas preguntas y es imposible no admirar la memoria verdaderamente fenomenal con las cuales las respuestas de más de treinta personas perteneciendo á nacionalidades diferentes son retenidas y registradas.

«Enseguida los oficiales son convocados, de gran gala, para la presentacion al Ministro, que ellos esperan en un inmenso salon. Allí, el americano y el inglés que asisten por la primera vez á esta ceremonia, se ven obligados á comparar las costumbres de su país

con las del continente.

«Siguiendo sus costumbres estos dos oficiales no saludan mas que aquellos que conocen y sin embargo saben bien que todos los asistentes son oficiales como ellos, pero ellos no se dirigen más que á su solo conocimiento, el Jefe del 2.º Bureau, y permanecen enseguida absolutamente silenciosos, en su puesto. Al contrario, el ruso, el belga, el búlgaro se presentan á todos antes de ir á ocupar su puesto. Este sistema es evidentemente preferible.

«Los oficiales colocados en medio círculo por antigüedad, el Ministro entra y el jefe del 2.º Bureau hace las presentaciones, indicando al ministro con una memoria prodigiosa los nombres, empleos, nacionalidad de cada uno de los treinta ó cuarenta oficiales. El ministro marchó, se distribuye á los oficiales paquetes bastantes voluminosos que contienen todas las instrucciones que podrán serles útiles para las maniobras y que les indican la hora misma de las comidas su puesto en la mesa, los nombres de sus vecinos, etcétera. «Apartir de este momento y hasta vuestro regreso después de las maniobras, en un carruaje conducido por un cochero que os aguarda en la estacion, que conoce vuestro nombre y vuestra direccion y os conduce á la casa, vosotros os moveis continuamente como sobre dos railes, de alguna manera conducido con precaucion por un habil é invisible mecánico francés.»

MANIOBRAS DE EJÉRCITO

Ejecutarán dos maniobras de ejército, una en el E. y la otra en el NO. Tendrán una duracion efectiva de once días no comprendido el tiempo empleado en los movimientos de concentracion y de dislocacion.

MANIOBRAS DEL ESTE

Estas maniobras las dirige el general de division Brugère, vice-presidente del Consejo superior de la Guerra, y

contrar el infestado y el infestante.

—¿Que le ha parecido á V. el final del segundo acto?

—¡Muy bueno!—responde el mortificado.

—Es magnífica la obra. Su autor, con el que estuve ayer comiendo, es íntimo amigo mio.

Suena la campanilla, va á empezar el acto tercero y ambos se separan.

Concluida la representacion, sale el insecto con la gente del teatro, pegado al brazo de un señor muy gordo con cara de pascua.

A pocos pasos entran en un café, donde sin reparo se toma un chocolate con mojicones á costa del pobre contaminado, y á quien acompaña hasta la puerta de su casa.

—¡Buenas noches D. Fulano? descansar. Y el insecto, ya solo, gira por varias calles y callejuelas, hasta desaparecer de nuestra vista entre las tinieblas de la noche.

tomarán parte:

Los 7.º y 8.º cuerpos de ejército; las 7.ª y 8.ª division de caballería; una division de *marcha*.

La division de *marcha* será colodada bajo el mando del general comandante de la 1.ª division de infantería colonial. Ella comprenderá: la 5.ª brigada de infantería colonial y una brigada de *marcha* formada de los dos grupos de batallones de zuavos de Paris y de Lyon y del 26 batallon de cazadores á pié.

Las artillerías de los dos cuerpos de ejército serán completadas: para el 7.º cuerpo por un grupo de la 14 brigada de artillería y por un grupo de la 20 brigada de artillería. Para el 8.º cuerpo, por un grupo de la 6.ª brigada de artillería y por un grupo de la 13 brigada de artillería.

La artillería divisionaria de la division en *marcha* será enteramente provista por uno de los regimientos de la 19 brigada de artillería.

MANIOBRAS DEL NOR-OESTE

En estas maniobras que tendrán lugar bajo la direccion del general de division Hagron, miembro del Consejo superior de la Guerra, tomarán parte:

Los 3.º y 4.º cuerpos de ejército; la 1.ª division de caballería.

Las artillerías de los dos cuerpos de ejército serán completadas: para el tercer cuerpo de ejército, por un grupo de la 2.ª brigada de artillería y un grupo de la 19 brigada de artillería; para el 4.º cuerpo de ejército, por un grupo de la 9.ª brigada de artillería y un grupo de la 10.ª brigada de artillería.

MANIOBRAS DE DIVISION

Habrán maniobras de division en los 1.º, 5.º, 6.º, 11, 16, 17, 18 y 20 cuerpos de ejército y por la 4.ª division del 2.º cuerpo de ejército.

Estas maniobras tendrán una duracion de catorce días, comprendidos la ida y el regreso.

La Escuela especial militar participará de las maniobras de la 10.ª division

Al día siguiente volverá á reaparecer, pues no tiene otro oficio que buscar amigos para ser el bufon de ellos haciéndolos reir, ó lloriqueando en sus duelos.

El parásito, vividor, se rie del hombre trabajador y critica, aunque él ignora si Moscou está en Palestina, ó está en Rusia y hasta desconoce si Pekín sea la capital de la China ó de la Australia, para él la aplicacion y el saber son cosas completamente inútiles. El tomar delante de las personas que quiere adular para sus fines un aire grave respondiendo con moneslabos y movimientos de cabeza, le es bastante para que el que le contempla quede en la duda de si es un tonto ó es un sabio, por aquello de «que el silencio es el barniz de los tontos y tambien una astucia que el sabio emplea», pero el insecto chupador no tiene nada de sabio.

La aduacion es el arma que mas frecuentemente emplea para atraerse la

que tendrán lugar en consecuencia en el transcurso del mes de Agosto.

MANIOBRAS DE BRIGADA

Se ejecutaran maniobras de brigada de una duracion de doce días, ida y vuelta comprendido, en los 9.º, 10.º, 12, 13, 14 y 15 cuerpos de ejército.

Las tropas estacionadas en Córcega ejecutarán maniobras durante diez días.

CAMPOS DE INSTRUCCION

Los campos de instruccion se repartiran así:

Campo de Sissonne: 1.º y 2.º cuerpos de ejército.

Idem de Chalons: 6.º cuerpo y 3.ª division del 2.º cuerpo.

Idem de Mailly: 20 cuerpo y 9.ª division del 5.º cuerpo.

Idem de Coetquidan: 10.º y 11 cuerpo.

Idem de La Courtine: 12 y 13 cuerpo.

Idem de Larzac: 16 cuerpo.

MANIOBRAS DE CABALLERÍA

Habra: Una maniobra de conjunto de la caballería, de una duracion de once días, ida y regreso no comprendido, por las 2.ª y 3.ª divisiones, bajo la direccion del general de division, presidente del Comité técnico de la Caballería.

Tres maniobras de division de caballería, de una duracion de 9 días, no comprendiendo la ida y el regreso, por la 4.ª, 5.ª y 6.ª division.

Evoluciones de brigada de una duracion de 8 días, ida y vuelta no comprendido, por las brigadas de caballería de los cuerpos de ejército que no participan de las maniobras de ejército. Estas brigadas tomarán parte en las maniobras de otoño, ejecutadas en sus cuerpos de ejército respectivos.

Nuevo Observatorio meteorológico

Los jesuitas van á instalarle en Tortosa. Constará el nuevo establecimiento, titulado «Observatorio de Física cósmica del Ebro», de un edificio en for-

voluntad del que desea hacer su amigo y vivir bajo su proteccion.

Las larvas de parásitos son aquellos insectos que el primer período de su vida lo emplean por quererse pegar á cualquiera, pero sin ser perfectos insectos, por no haber aún salido del capullo.

—¿Que son mas que larvas de parásitos tantos y tantos como pululan por el mundo pretendiendo vivir sin trabajar?

D. Torcuato, que es protector de animales, suele tener á todas horas en su casa muchos amigos, que él los tiene como tales, pero que son verdaderos insectos chupadores.

—La vida del parásito suele ser larga; para destruirlos, no hay mas que conocerlos y hacerlos morir de hambre.

LORENO GUZMÁN.

Mahon 25 Enero 1904.

PARÁSITOS

(Conclusion)

—¿Y ahora, á donde se dirige V?

—El otro duda sin saber donde decirle. Por fin contesta:—Voy al teatro.

—¡Bien! precisamente tengo que ir, con lo que le acompañaré; y aquel *afaniptero* sigue pegado á tan desventurado ser, que no le puede arrojar de su lado.

Llegan á la puerta del teatro y se acercan al despacho de billetes.

—Para mí no pida V. localidad. Tengo aquí un amigo que me tiene dicho entre cuando quiera.

Efectivamente, al poco tiempo se le vuelve á aparecer tan risueño, tan ufano, tan satisfecho en la delantera de un palco entre un grupo de conocidos que les da golpecitos en el hombro, sonriendo cuando hablan.

—En un entreacto se vuelven á en-

ma de cruz y de cuatro pabellones separados unos de otros, y alguno casi subterráneo para instalar los instrumentos mas delicados, escogidos entre los mejores que funcionan en los principales centros de Europa, para el estudio de la ciencia físico-cósmica.

El Observatorio será construido por los mismos jesuitas y dirigido por el padre Cicera, hombre muy versado en las ciencias cosmológicas, meteorológicas y astronómicas, quien, después de haber montado y dirigido durante seis años la sección magnética del gran Observatorio de Manila, de reconocidos servicios para la navegación, ha visitado durante los cuatro años últimos los principales Observatorios y centros científicos de Europa.

Los aparatos serán adquiridos en los talleres mas acreditados de Francia, Inglaterra, Italia y Alemania.

Será emplazado el nuevo Observatorio en la colina que da espaldas á la casa de San José de Roquetas.

NOTICIAS

Madrid 23.

A la salida de la recepcion, un tranvía atropelló el coche en que iba el Presidente de la Diputación Provincial.

Este resultó ileso.

El cochero y el lacayo resultaron con varias heridas.

Además, el coche sufrió desperfectos de consideracion.

Entre la numerosísima concurrencia de personajes á la recepcion oficial de Palacio, figuraban los señores Silvela, Montero Ríos, Canalejas, Villaverde, Puigcerver y nutridas representaciones de ambas Cámaras.

En la reunion celebrada por los señores diputados que componen la minoría republicana del Congreso, se ha acordado, estar todos dispuestos para intervenir en los debates, pero sin promoverlos ni iniciarlos.

Han dejado de asistir al acto de la recepcion S. M. la Reina y los Príncipes.

El P. Nozalada ha asistido al acto acompañado del señor Pidal.

S. M. el Rey al ser saludado por el señor Silvela le dijo: «Aunque muerto para la política se acuerda V. de los vivos».

El P. Nozalada ha declarado que no renunciará el cargo de Arzobispos de Valencia.

Añadido que aplazará la publicacion del folleto hasta después que haya terminado la discusion del asunto en las Cámaras.

Se ha celebrado el banquete de gala en Palacio, resultando brillantísimo.

«La Correspondencia de España» ha oido que el señor Silvela pronunciará en el Congreso un discurso interesantísimo.

Los navieros, insisten en su actitud de no querer pactar con los obreros mientras continúe la huelga.

Dícese que los navieros han invitado al Secretario de la «Liga Marítima» para que continúe las gestiones de arreglo.

También se asegura que visitaron al señor Canalejas, exponiéndole sus quejas contra la pasividad del gobierno.

Los mauristas ni afirman ni niegan las supuestas declaraciones del señor Maura, de que no aspira á la Jefatura del partido conservador.

Orihuela.—En el teatro de esta ciudad se representaba el drama histórico «María Antonieta» original de D. Francisco Tresols. Al llegar al tercer acto en el que los revolucionarios franceses invaden la habitacion del rey Luis XVI se produjo un espantoso tumulto. Los espectadores que en su mayoría eran republicanos gritaron: ¡Mentira! ¡Fuera! Eso no lo hicieron los republicanos.

El autor fué apostrofado llamándole embustero y calumniador.

Se bajó el telon y el primer actor logró dominar el escándalo dirigiendo frases de desagravio á los republicanos.

DE POLITICA

Leemos en una correspondencia de Madrid que publica el «Diario de Barcelona», fechada el 22:

«Ayer, mientras conferenciaban en el despacho de la presidencia del Congreso los señores Romero Robledo y Fernandez Villaverde, discutían sobre la política del gobierno significados villaverdistas y otros conservadores. En el grupo no figuraba ningún amigo del jefe del gabinete.

Aseguraban los primeros que no tendrían mas remedio que intervenir en el debate político que habrá de plantearse.

—Harán ustedes, observó uno de los presentes, la causa de los republicanos.

—Haremos la nuestra, replicó uno de los villaverdistas.

—Pero haciéndola puedan ustedes llegar á faltar á sus deberes monárquicos.

—¡Eso jamás! exclamaron todos.

—Pues entonces, créanme ustedes, añadió aquél, la conducta mas prudente que los conservadores debemos seguir es la de no hablar en contra del gobierno y votar en contra de sus enemigos.

Se sabe que á pretexto del nombramiento del padre Nozalada republicanos y carlistas se proponen discutir personas y hechos que no consintieron que se discutieran en otras ocasiones los gobiernos de Sagasta y Silvela. Basta esto para suponer lo que habrá de ser el debate que se anuncia. Mi opinion ya la expuse en una de mis anteriores correspondencias. Creo que al señor Maura no ha de faltarle la adhesión de toda la mayoría en la defensa de los sentimientos religiosos del país, ni la cooperación de las minorías dinásticas en la defensa de las instituciones fundamentales del Estado.

En ese debate, si llega, como parece, saldremos á escándalo por sesion; pero, lejos de quebrantar al gobierno, le dará mayor fuerza.»

TEATRO

Como estaba anunciada, púsose el domingo en escena la magistral obra del inmortal Meyerbeer *L'Africana*, haciendo en ella su debut el aplaudido tenor Sr. Costa, fué saludado á su salida con un nutrido aplauso, significándole así, nuestro público el aprecio que le merece el artista que supo en otra temporada conquistar sus simpatías. La parte de *Vasco de Gama* fué interpretada por el Sr. Costa con aquella maestría y buen gusto que era de esperar dada su hermosísima voz y su buena escuela, siendo su labor interrumpida por continuos aplausos.

Selika encontró en la Sra. Robert admirable intérprete, estando á gran altura; papeles de tal importancia de-

muestran la valía de los artistas y la Sra. Robert, estando muy feliz en toda la obra, pudo lucir las excepcionales facultades que le adornan conquistando muchos aplausos y muchos elogios.

La Sra. Bianchini en el delicado y sentimental papel de Inés hizo, como siempre, prodigios con su garganta. Muy bien.

Un aplauso caloroso al Sr. Vila por su nuevo triunfo; apesar de tener que luchar con las dificultades del papel de *Nelusco* y con el recuerdo que dejara artista de fama como Aragó, supo conquistar al auditorio que coronó su trabajo con una de esas ovaciones que se cuentan.

El Sr. Sacardi caracterizando á la perfeccion el papel de *D. Pedro* y cantándolo con la correccion á que nos tiene acostumbrados.

El Sr. Oliveras en sus diversas partes que desempeña mucho mejor que en otras obras y especialmente en la de *Brahamico*.

La Sra. Giustetti y Sr. Serra ayudando al éxito del conjunto.

Coros y orquesta bien.

El Maestro Puig incansable y como músico consumado, logrando arrancar efectos brillantísimos con su batuta.

En resumen: Una *Africana* superior.—X.

Cómo los Niños débiles se hacen robustos

Sin que nada lo justifique, algunas veces sucede que el crecimiento de los niños parece repentinamente pararse en su desarrollo, para ponerlos débiles y delicados. En tales casos, lo que procede hacer es un tratamiento sostenido con la *Emulsión Scott*, de cuyos resultados quedará usted tan admirado, como lo quedó el autor de la carta que sigue:

Barcelona 24 de Marzo de 1903.

Muy señores míos: Mi hija Pepita, de dos años de edad, era muy pobre de sangre, hasta el punto de estar anémica, comía poco, sin ganas de jugar y triste. Empezó á tomar la *Emulsión Scott* y le fué admirablemente. Se ha puesto gorda, con buen color, come bien, juega como las demás de su edad, y no le queda ni rastro de la anemia que tenía. Toma la *Emulsión Scott* como si fuera una golosina. De Vdes. atento y S. S., RAMÓN MAIGNON. Córcega, 58, 3.



PEPITA MAIGNON

Los niños, durante su crecimiento, generalmente no obtienen de los alimentos usuales la nutrición que necesitan, para ayudarles en su desarrollo. El remedio nutritivo y más apropiado en esos casos es el del antiguo é incomparable aceite de hígado de bacalao; pero su uso es, en muchos casos, de todo punto imposible, á causa de su gusto nauseante y su indigestibilidad, que hace su administración tan en todo caso difícil. Esto no sucede con la *Emulsión Scott* á pesar de ser también aceite de hígado de bacalao presentado bajo una forma agradable de tomar y fácil de ingerir.

Bajo esta forma moderna, no tan sólo se evita al estómago todo trabajo digestivo, sino que también se le ayuda á digerir los otros alimentos, aumenta y enriquece la sangre, estimula el apetito, crea carnes sólidas y sanas, y contribuye al desarrollo de todo el andamiaje óseo.

La superioridad de la *Emulsión Scott* sobre toda otra preparación de aceite de hígado de bacalao ha sido reconocida por todos los médicos de todo el mundo civilizado.

La *Emulsión Scott* legítima va envuelta en papel color salmón y lleva una etiqueta representando la marca de fábrica, un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

PRECAUCIONES EN LOS TEATROS

Desde que ocurrió la horrosa catástrofe del teatro Iroquois de Chicago, la prensa inglesa dedica preferente espacio á los incendios de los teatros, estudiando, con el espíritu práctico que caracteriza á la raza anglo sajona, los medios de prevenir semejantes conflagraciones y evitar, sobre todo, cuando alguna de estas ocurre, el pánico que

se apodera del público y las terribles hecatombes humanas que, á causa del mismo, suelen, por desgracia, registrarse.

Como sucede en Inglaterra siempre que se trata de asuntos que interesan al bien de la humanidad, son infinitas las cartas que los periódicos reciben todos los días de personas que se creen en el deber de emitir su opinion sobre punto de tanta importancia.

En una de estas cartas, que publica «The Times», de Londres, su autor, Mr. E. C. Clark, sugiere la idea de que debería obligarse á las empresas á hacer bajar y levantar el telon metálico, una ó dos veces, al irse á dar principio á la funcion, y hasta á convertir dicho aparato en telon de boca, pintándolo convenientemente en su cara exterior. De este modo, dice Mr. Clark, sabría la empresa de ciencia cierta que funciona el telon perfectamente, y el público que le habría visto subir y bajar sin impedimento, estaria tranquilo pensando que en el caso de una emergencia habia de poder ser utilizado y llenar cumplidamente su objeto. Per no haber funcionado como debia el telon metálico del teatro Iroquois de Chicago, lo que habia de ser aparato de seguridad y salvacion para el público, le fué de destruccion y de muerte; pues á causa de no haber sido posible bajar el telon del todo—quedó suspendido unos doce piés del suelo—ya sea por rigidez en una cuerda, por haber fallado una polea ó por otro motivo cualquiera, la corriente de aire que se estableció entre el escenario y el salon fué mucho mas intensa de lo que hubiera sido si hubiese quedado el telon completamente levantado, y arrojó con violencia las llamas sobre los ocupantes de las delateras de palco sembrando entre ellos la muerte.

En otra carta, que leemos en el «Daily Mail», su autor aconseja que cada vez que se haya de dar funcion en un teatro se mande practicar en el mismo una visita de inspeccion, por persona competente, á fin de asegurarse de que todo está en debido orden para el caso de un incendio. El mismo periódico, en un artículo editorial, dice que se ha observado que cuando se produce una alarma en un teatro, el instinto lleva al público á buscar la salida por las mismas puertas por donde ha entrado, y de aquí que se aglomere todo el mundo solo á aquella ó aquellas puertas que se acostumbra tener abiertas para la entrada, formándose en ellas esas murallas de carne humana que tantas y tantas víctimas ocasionan. Para evitar esto, cree el articulista que debería obligarse á las empresas á tener abiertas, antes de principiarse la funcion, todas las puertas que dan acceso á la calle, á fin de que fuese mayor el número de puntos de entrada que pudiese utilizar el público.

Por su parte, «The Times», en un artículo, también de redaccion, asevera que en ninguna parte del mundo son tan rigurosas y tan fielmente cumplidas las prescripciones legales para prevenir los riesgos de incendio en los teatros, como en Londres. Una de dichas prescripciones obliga ya á subir y bajar el telon metálico durante la funcion y á presencia del público. Gracias, sin duda, á tales medidas de precaucion son muy pocos los accidentes debidos al fuego que se han registrado hasta ahora en los teatros de la gran capital, y los que han ocurrido no

han ocasionado pérdida de vidas.

En un pequeño libro que, sobre la materia se publicó en Inglaterra en 1876, y del cual apareció una segunda edición en 1889, se consigna que no menos de 839 teatros habían sido totalmente destruidos por el fuego en varias ciudades del mundo, habiendo ocurrido, desde la primera hasta la última de las indicadas fechas, 141 de dichas conflagraciones, las cuales causaron la pérdida de 2.215 preciosas vidas y ocasionaron daños de mayor ó menor consideración á 748 personas. Es, por lo tanto, evidente que el fuego debe ser considerado como el riesgo especial á que están expuestos los teatros; y que ninguna precaución debe considerarse excesiva para el triple objeto de prevenir semejantes accidentes, de evitar su desarrollo cuando, desgraciadamente, ocurren y de dar toda clase de facilidades al público para la huida.

El sábado último hubo un amago de robo en el establecimiento «La Colonial» de nuestro amigo el Sr. Riudavets.

Al levantarse en la mañana del domingo se encontró el dueño de la casa, abierta la cerradura de la puerta exterior del sótano.

El caco ó sacos no pudieron penetrar en la casa por estar dicha puerta asegurada con una tranca por la parte interior.

Es, pues, conveniente llamar la atención de la Autoridad competente para que haga que los agentes nocturnos extremen la vigilancia, á fin de evitar tales sucesos ó descubrir á los que los cometen ó intentan cometerlos.

Unico remedio inmediato contra las canas y falta de cabello, el PETROLEO SANSON.

En el vapor «Menorquina», llegó ayer á esta ciudad, el P. de la Compañía de Jesús Rdo. D. José Videllet, al objeto de ejercitar en Santas conferencias á los Sres. Socios y Tercicianos de la Adoracion Nocturna de esta ciudad y de Villacarlos.

Terminado este deber espiritual dará dicho orador sagrado una tanda de conferencias á los señores y señeras celadores del Apostolado de la Orazion.

En el día de hoy el cabo comandante de la Guardia civil del puesto de esta ciudad, ha entregado al Sr. Juez de Instrucción de este partido juntamente con el atestado de las primeras diligencias, un individuo en quien recaen sospechas de un hurto, de una cartera conteniendo 1.085 pesetas, del conserje del Casino «Nuevo Centro», Sr. Derresdías.

El «Centro Ciclista Mahonés» avisa á los señores socios que mañana miércoles 27 del actual se pondrá en escena en el Teatro Principal la ópera en cinco actos «L'Ebreá», siendo esta función la décima primera de esta temporada.

Han sido inútiles y contra producentes cuantas gestiones se han llevado á cabo para desacreditar los tan conocidos remedios de «Grau Inglada», de Barcelona, para la completa curación de toda clase de dolores reumáticos.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Es esperado en el puerto de Palma el crucero inglés «Ysis» procedente de Plymouth de donde salió el 16 del actual con destino á Arosa, Gibraltar y Palma.

El «Ysis» es escuela de guardias marinas.

Mañana en uno de los vapores correos deben llegar siete corrigendos que deben extinguir condena en la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de Isabel II.

El viernes último pasando por la calle del Comercio se extravió un alfiler de corbata, formado por una moneda de oro antigua.

El que lo haya hallado pueda entregarlo en esta imprenta donde se le gratificará y se le agradecerá mucho por ser dicho alfiler un recuerdo de familia.

La Junta de Sanidad local en vista de los repetidos casos de sarampion que se registran en esta ciudad, ha acordado el cierre de las escuelas de párvulos, públicas y privadas, mientras exista dicha enfermedad.

Además ha resuelto que todas las semanas se gire por el médico inspector municipal una visita de inspección á las escuelas elementales del distrito, y que se prevenga á los maestros de las mismas que no admitan ningún alumno que haya tenido el sarampion, mientras no haya pasado el peligro del contagio.

Con bastante concurrencia de fieles dióse anoche principio en la iglesia de San Francisco de Asís al devoto y solemne Novenario que anualmente dedican al glorioso martir San Blas, abogado contra las enfermedades de la garganta, los niños y niñas inscriptos en la Corte angélica del mismo Santo, establecida canónicamente en dicha iglesia.

Consoló nuestra alma al ver el concurso allí congregado por el espíritu de la fe y la confianza en la protección divina representada por el insigne protector de la niñez.

INTERESANTE

El «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños, en todas sus edades.

Terminaron anoche los cultos del Jubileo Circular de Cuarenta-Horas, en la iglesia de San Antonio Abad, y esta tarde se reanudarán dichos cultos en los del Sagrado Corazon (Religiosas Concepcionistas).

De Ciudadela hemos recibido, última hora de esta tarde, una revista teatral del beneficio de los Sres. Bergadá y Mendoza tenor y bajo de la compañía de zarzuela que actúa en el Casino «Círculo Artístico».

Siendo imposible insertarla en este número, por lo avanzado de la hora, prometemos al firmante hacerlo en el número de mañana.

Por la Delegación del Gobierno, nos ha sido facilitado el siguiente telegrama:

«Inspector General Sanidad exterior me dice telegrama de ayer que según comunica Consul de España en Alejandría, día 20 del actual ocurrió en dicha ciudad un caso de peste.»

Después de haber dado en dos tandas ratos ejercicios á las Hermanas de la Caridad de las tres Residencias de Mahon, á cuyo objeto obedecía su venida, en el vapor-correo directo, ayer salió para su Residencia de Palma el P. de la Misión Rdo. D. José Casaramona.

Desde el sábado se han recibido en la Alcaldía los siguientes objetos con destino á la Tómbola á favor de los Es-

tablecimientos de Beneficencia:

De D. Juan de Febre y Vidal, un estuche con calzador de plata.

De D. Manuel Beltrán y C.^a una artística cesta con botellas de Anís Higiénico estomacal.

De D. Francisco y D. Pedro García, una estufa de hierro.

De D. Francisco Rotger Nin, un porta-retratos y un par de flores artificiales.

De D. Pedro Monjo Monjo, un estante tallado.

En vez de los actos 1.^o 3.^o y 4.^o de «Los Hugonotes», que se habían anunciado para la función de Beneficencia, se pondrán en escena los actos 2.^o 3.^o y 4.^o de dicha ópera.

El grandioso coro de la *Conjura* será ejecutado, conforme ya dijimos en uno de nuestros números anteriores, por una masa coral de ochenta individuos, la mayor parte pertenecientes al orfeon «Lo Progrés». Si á esto añadimos que la acreditada banda del Regimiento Infantería de Baleares, n.^o 2, prestará su valiosísimo y desinteresado concurso á dicha función, es de esperar que será la misma un verdadero acontecimiento teatral.

Carga embarcada ayer en el vapor-correo «Isla de Menorca» para Barcelona:

4 cajas calzado; 24 cajas queso; 4 cajas carne salada; 1 caja embutidos; 1 caja mercería; 1 caja tegidos; 5 bultos pieles; 1 bulto suela; 9 sacos legumbres; 6 bultos maquinaria; 134 bultos parrillas hierro; 22 cascos y 4 cajas varias usadas; 1 paquete retazos piel; 6 jaulas aves; 6 paquetes monederos plata.

El miércoles último junto á la escalera del muelle de la Paz de Barcelona fondeó la balandrita norte-americana «Columbia II», que ha realizado la arriesgada travesía del Atlántico, habiendo salido de Boston.

Después de desembocar el estrecho de Gibraltar sufrió averías la pequeña embarcación, que fué remolcada á Cartagena con su único tripulante y propietario Mr. Eisembrann.

El «Columbia II» desplaza tres cuartos de tonelada, calando diez pulgadas. Apareja de balandra, y su casco está pintado de blanco. Cuando el mar está agitado, las olas pasan por encima de su cubierta, quedando cerrada herméticamente su escotilla.

Mr. Eisembrann ha pasado muchas horas durante su largo viaje encerrado en aquel casco y á merced de los elementos.

El «Columbia II» permanecerá varios días en aquel puerto para sufrir algunas reparaciones, saliendo después para Marsella.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Para lo que resta de mes, hace Sfeijoon lo siguiente:

Del 18 al 19 se formará en el Mediterráneo superior un mínimo barométrico, derivado de una borrasca que pasará por el mar del Norte, y se producirá alguna lluvia en el N. y NE. de la Península, con vientos del cuarto cuadrante.

El sábado, 23, actuará en las islas Británicas una borrasca oceánica que extenderá su acción por nuestra Península, ocasionando algunas lluvias desde el NO. al centro, con vientos de

entre SO. y NO.

El domingo, 24, se dirigirá esta borrasca al mar del Norte y aparecerán secundarios en el Cantábrico y Mediterráneo.

Se registrarán algunas lluvias y nieves, especialmente desde el N. y NE. á las regiones centrales, con vientos del cuarto cuadrante.

El jueves, 28, pasará esta borrasca por el archipiélago inglés y mar del Norte y se presentará un mínimo barométrico en el Cantábrico.

Se producirán algunas lluvias y nieves desde las regiones septentrionales al paralelo central, con vientos de entre O. y N.

El viernes, 29, quedarán en el Mediterráneo centros de baja presión, que ocasionarán alguna lluvia en las regiones próximas á este mar.

El domingo, 31, por derivación de una borrasca que habrá en Irlanda se formará en la bahía de Vizcaya un secundario que producirá lluvias en el NO. y N., desde donde se propagarán algún tanto hasta el centro.

El Bien Público POR TELEGAFO

Madrid 25.

En el Consejo de Ministros se aprobaron varios proyectos para presentarlos á las Cortes.

La reunion celebrada en casa del Presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura, asistieron en gran mayoría las residencias de todos los grupos conservadores. Dicha reunion terminó á las once y media.

Madrid 25.

En el Circo Parish una artista americana al desplomarse para correr en un círculo de hierro, sufrió heridas gravísimas en la cabeza.

Entre las personas que asistían al espectáculo, hubo muchas que fueron acometidas de síncope.

Madrid 25.

Ha llegado la Embajada comercial de regreso de Buenos-Aires.

En la estación la esperaban representantes del comercio y de la industria.

Al descender de los wagones fueron saludados y felicitados sus individuos habiendo manifestado á los concurrentes lo satisfechos que estaban de la acogida que les habían dispensado, ratificando lo dicho al visitar Cadiz y Barcelona.

Madrid 26.

Un telegrama oficial de Tarragona, comunican que hoy se han abierto los fieltos sin ocurrir incidentes.

Madrid 26.

Al levantarse el Rey esta mañana, ha firmado, desde la cama, la autorización para leer en las Cámaras los proyectos de ley naval, electoral, de catastros y protección á la infancia.

Telegramas de «La Marítima»,

Barcelona 25.

«Menorquina» suspende salida por temporal: «Cataluña» también: abanzando saldrá mañana cuatro tarde: lloviendo.—Amengual.

Barcelona 26.

«Isla de Menorca» fondeado á las ocho y media sin novedad: viento duro golfo: mares gruesas mismo.—Ginart.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencia a car-agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Viechy, y obtindran millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosamente litografiada concontint 12 papers; era preparar 12 litres d'aygua.—Demansi en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plaasa del Angel, Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.
A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

TEATRO PRINCIPAL

Extraordinaria funcion, fuera de abono, á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia para el día 1.º de Febrero próximo.

PROGRAMA

Actos 2.º, 3.º y 4.º de la grandiosa ópera del Mtro. Meyerbeer «Los Hugonotes»

La escena de la «Conjura» será ejecutada por una masa coral de ochenta individuos, la mayoría de ellos pertenecientes al orfeon «Lo Progrés» que se han prestado gustosos para contribuir al mayor lucimiento del acto benéfico á que se destina la funcion.

La orquesta estará aumentada convenientemente.

La preciosa ópera del Mtro. Mascagni «Cavallería Rusticana».

Amenizará la funcion la brillante banda del Regimiento de Infantería de Baleares número 2.

El sorteo de los objetos que constituyen la «Tómbola», se verificará durante el último intermedio.

El Teatro estará adornado é iluminado espléndidamente.

PRECIO DE LAS LOCALIDADES

Palcos de 1.ª fila.. . . .	15'00 ptas
Idem de platea.	7'50 »
Procenios de platea.	10'00 »
Palcos de 2.ª fila.. . . .	6'00 »
Procenios de 2.ª fila.	10'00 »
Palcos de 3.ª fila.	3'00 »
Butacas.	1'25 »
Sillas.	0'50 »
Asientos de banco.	0'75 »
Entrada general.	0'75 »
Niños y soldados.	0'40 »

El despacho de localidades se abrirá al público el día 25 del corriente, y á todos los señores abonados se les reservarán las suyas respectivas hasta el jueves 28 de este mismo mes.

ALCALDÍA DE MAHON

FUNCION DE BENEFICENCIA

Se avisa á los señores abonados al Teatro y á los que disfrutan localidades de favor, que si por todo el día 28 del corriente no han recogido las suyas respectivas, se destinarán á la venta pública.—Mahon 26 Enero 1904.—El Alcalde, Juan Victory.

SANIDAD

En vista de la epidemia de sarampion reinante en esta poblacion, la Junta municipal de Sanidad para evitar el contagio y estirpar cuanto antes la enfermedad, ha acordado en sesion de hoy sean seguidamente cerradas las escuelas de párvulos tanto públicas como privadas.

En cumplimiento de dicho acuerdo he ordenado la inmediata clausura de las referidas escuelas hasta nueva orden.—Mahon 26 Enero 1904.—El Alcalde, Juan Victory

ADMINISTRACION DE CONSUMOS DE MAHON

Se avisa á los cosecheros, fabricantes, especuladores, dueños de casas de labor, de paradores, posadas, ventas y demás establecimientos públicos existentes en el extra-radio de este término municipal la obligacion en que se hallan de concertarse con esta Administracion por las ventas que efectúen en sus establecimientos, así como por su propio consumo, el de sus familias y dependientes que vivan con ellos, conforme previene la vigente Instruccion del ramo.

Para tal objeto pasarán los empleados de esta oficina á S. Luis el día 28 y á S. Clemente y Llumésanas el 29 del actual.—Mahon 26 Enero 1904.—El Administrador, Juan Salord.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos Policarpo obispo y mártir y Paula viuda.

Santo de mañana.—Stos. Juan Crisóstomo, Ángela y Eulalia.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion

Cotizacion oficial

Madrid 25.—4 t.

4 por ciento interior.	76'70
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	97 50
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	476 50
Comp.º Arrend. Tabacos.	434'00
Paris á la vista.	37'05 á 00'00
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

Ayuntamiento de Mahon

RENOVACION DE LA ASAMBLEA DE ASOCIADOS

El día 27 del actual, á las doce, tendrá lugar en sesion pública en estas Casas Consistoriales el sorteo entre los contribuyentes de este distrito repartidos en secciones, de los asociados que en union de este Ayuntamiento han de componer la Junta municipal durante el presente año, según dispone la ley vigente, cuyo acto se anunciará una hora antes á toque de campana, conforme está prevenido.

Si en el espresado día no se reúne número suficiente de Concejales para celebrar sesion, tendrá lugar dicho sorteo el día 29 del propio mes á igual hora.—Mahon 23 Enero 1904.—El Alcalde, Juan Victory.

DON JUAN VICTORY TALTAVULL, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el día 31 del actual, á las once, se reunirá este Ayuntamiento en sesion extraordinaria en las Casas Consistoriales para rectificar el alistamiento de los mozos sujetos en el presente año al Reemplazo del Ejército, en cuyo acto se oíran las reclamaciones que hagan los interesados ó por ellos sus padres, tutores, parientes en grado conocido, amos ó apoderados así en cuanto á la inclusion como á la exclusion de otros mozos y á la edad que se haya anotado á cada uno.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, además de las papeletas de citacion individuales repartidas á cada uno de los mozos comprendidos en el alistamiento para los efectos del artículo 47 de la Ley de 21 de Octubre de 1896.—Mahon 23 de Enero de 1904.—Juan Victory.

Pasajeros salidos ayer para Barcelona á bordo del vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Juan Mir; Narciso Carreras; Pedro Pujol; Antonia Novelle; Domingo Español; 5 marineros del «Luisa» «Ana»; José Carreras; Miguel Mercada; Juan Acevedo; Francisco Coli; Jerónimo Escudero; Antonio Vida; Alejandro Cots; Antonio Gost; Juan Tortosa.—Total, 19.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoll 26.—8 m.

Barómetro 758'8; viento NE. fresquito; marejada; cielo nuboso; horizontes chubascosos.

Imp. de M. Parpal

REVOLUCION-CIENTÍFICA

LA VERDADERA Y MARAVILLOSA

MEDALLA ELÉCTRICA Y MAGNÉTICA

La Electricidad y el Magnetismo

aplicados á la curacion ó alivio de todas las dolencias

Preserva las enfermedades Nerviosas, Infecciosas y Epidémicas porque purifica la sangre.

La Medalla Eléctrica es positivamente el remedio externo mas seguro y activo, para la curacion por medio de la electricidad de todas las enfermedades de la sangre y ofeccciones nerviosas.

Del uso prolongado y constante de la Medalla Eléctrica se verá uno ampliamente recompensado con el refloramiento de la salud perdida.

Depósito exclusivo en la zona de Menorca para las Islas Baleares

Miguel Thomás, Gardona y Orfila, 30.—Mahon

Se facilitan prospectos.

CAL

Queda abierto un horno de cal en Biniach nou, al precio de 75 céntimos de peseta el quintal.

Dirigirse á su dueño en el mencionado predio.

3-7

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES
preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se le quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias

Gran Taller de Escultura Religiosa

DE JOSÉ QUIXAL

Calle de Villarroel, 56.—Barcelona

Casa especial en la construcción de imágenes de madera, mármol y piedra. Se construyen Crucifijos, Altares, Oratorios, Panteones y todo lo concerniente al culto católico.

Para Catálogos, fotografías, dibujos y cuantos detalles deseen las personas que lo soliciten, los facilitará nuestro representante en Menorca, D. Luis Gimier y Darder, calle de la Infanta, n.º 10.—Mahon. 9-9